

ELECCIÓN EN NUEVO LEÓN

ENTRE ATAQUES

...Y VOLTERETAS

EL CANDIDATO DE MC HA TENIDO UNA REMONTADA Y LA ASPIRANTE DE MORENA SE HA DESPLOMADO, ENTRE UNA LLUVIA DE ACUSACIONES EN LA QUE HASTA AMLO HA INTERVENIDO.

MIRNA RAMOS

Lo que empezó como una competencia en donde la candidata apoyada por Morena parecía el rival más fuerte rumbo a la Gobernatura de Nuevo León, se ha convertido en una contienda de ataques, contraataques y volteretas en las preferencias de los electores.

A menos de un mes de los comicios del 6 de junio, Clara Luz Flores, aspirante de la coalición Juntos Haremos Historia, se desplomó a un lejano tercer lugar, mientras que Samuel García, de Movimiento Ciudadano, avanzó dos lugares y ahora es puntero.

El avance del emecista fue de 28 puntos en sólo dos meses, al pasar del 8 al 36 por ciento en las preferencias.

Las campañas iniciaron el 5 de marzo y apenas cinco días después trascendió que Flores, impulsada por Morena, presentó una denuncia penal en contra de Marco Polo, un comediante que la parodiaba y la presentaba como una marioneta de su esposo, el priista Abel Guerra.

Lejos de ganar puntos, empezó a recibir críticas de quienes consideraron que atentaba contra la libertad de expresión, mientras que el tricolor Adrián de la Garza, candidato de la coalición del PRI y PRD, comenzaba a subir en las mediciones.

El 23 de marzo, Flores arremetió contra De la Garza, señalándolo por no investigar, cuando fue Procurador, los presuntos actos de corrupción de quien era su jefe, el ex Gobernador priista Rodrigo Medina, hoy investigado por lavado de dinero y evasión fiscal, y de Francisco Cienfuegos, también ex colaborador de Medina y hoy candidato a la Alcaldía de Monterrey.

“¿Ya se te olvidó lo de Mina?, el Mo-

numento a la Corrupción de los Medina y Cienfuegos”, denunció la candidata en un video, en referencia a la adquisición de terrenos en el Municipio de Mina, donde se tenía planeada la construcción de un penal.

“O no viste cuando engañaron a los ejidatarios de Mina y les quitaron su patrimonio. A ti se te olvidó, a Nuevo León no. ¿Dónde están los resultados de la investigación? Se llevaron todo. Hasta tu investigación, si es que la hiciste”.

Al siguiente día llegó la respuesta del priista, también con un video, en donde Flores sostiene una amplia entrevista con Keith Raniere, líder de la secta Nxivm, sentenciado en Estados Unidos por tráfico sexual, extorsión y pornografía infantil, a quien ella había negado conocer.

“Clara Luz Flores ha negado pública y sistemáticamente conocer a este delincuente y ser parte de esta secta, sin embargo, la información hoy en mi poder muestra lo contrario y es irrefutable”, sostuvo el candidato.

“Obviamente que participaba activamente la candidata de Morena y que lo estamos poniendo a disposición para que las autoridades determinen el tipo de delito”.

Estas revelaciones, que se volvieron tendencia en redes sociales a nivel nacional, impactaron en las encuestas que se dieron a conocer a principios de abril, en las que De la Garza pasó del segundo lugar al primero.

También el abanderado de Movimiento Ciudadano subió un peldaño y se posicionó en segundo.

Fernando Larrazabal, candidato del PAN, tuvo su mejor momento en el arranque de la campaña, con 18 por ciento de las preferencias, lo que le alcanzó para ubicarse



| | | |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|
| Fecha 09.05.2021 | Sección Forma y Fondo | Página 14 |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|

en tercer lugar, pero a partir de abril cayó al cuarto sitio y sigue estancado ahí.

Ésta es la primera que el panismo local se ubica en tan baja posición, luego de que Felipe de Jesús Cantú quedó tercero en el 2015, cuando el independiente –y ex priista– Jaime Rodríguez obtuvo la Gubernatura.

A medida que García ha ido subiendo en la actual contienda, hasta ubicarse en primer lugar desde mediados de abril, arreciaron las denuncias y acusaciones dirigidas hacia él.

Fue nuevamente De la Garza el que lanzó la ofensiva el 16 de abril, al acusarlo de tener vínculos con el narcotráfico.

Para respaldar su dicho, el priista exhibió un video de 1996 donde García, entonces de 9 años de edad, y su familia aparecen en una fiesta con Gilberto García Mena, “El June”, ex capo del Cártel del Golfo y tío del aspirante emecista.

También presentó ante la Fiscalía General de la República una denuncia por lavado de dinero con operaciones inmobiliarias en las que utilizó la figura de dación en pago, que, según él, es muy utilizada por el crimen organizado.

“Adrián, mi único vínculo con el crimen organizado es ir en la misma boleta contigo”, respondió García.

En parte, los buenos resultados del candidato de MC en la contienda son atribuidos por sus detractores a la popularidad de su esposa, la influencer Mariana Rodríguez, quien cuenta con un millón y medio de seguidores en Instagram.

Incluso, otros partidos ya exigieron al INE que las publicaciones de su esposa sean contabilizadas en sus gastos de campaña.

La semana pasada, hasta el Presidente Andrés Manuel López Obrador se subió al ring electoral de Nuevo León, al afirmar que De la Garza estaba violando la ley al ofrecer apoyos económicos mediante depósito en tarjetas en caso de llegar al cargo.

Según el Mandatario federal, el priista es el abanderado que el periódico EL NORTE (de Grupo REFORMA) quiere imponer.

Ante la acusación, De la Garza afirmó

que García es el nuevo “gallo” del Presidente, ante el desplome de Flores.

“El Presidente está ayudando a Samuel García, que es su candidato”, afirmó el candidato.

“La relación de su presidente Dante (Delgado, ex dirigente de MC) con el Presidente de la República es clara. Samuel ha hecho manifestaciones de apoyo a Andrés Manuel, hoy por estrategia hace como que no, pero ya vimos muy claro que el Presidente le está haciendo la chamba”.

Además, la Unidad de Inteligencia Financiera también ha liberado información sobre investigaciones y denuncias en curso en contra de los candidatos y sus allegados, incluyendo a García, Cienfuegos y el ex Gobernador Medina.

Como sucedió en el 2015, cuando “El Bronco” basó su estrategia en el uso de Facebook, esta vez también hay una “guerra electoral” en redes sociales, que incluye desde encuestas a modo hasta “fake news” para favorecer a algunos y perjudicar a otros.

Y mientras los ataques acaparan la atención, las propuestas de los aspirantes, la mayoría recicladas e incumplidas por anteriores candidatos, pasan a segundo plano.

Flores, García, Larrazabal y De la Garza han prometido, por ejemplo, reestructurar el transporte público, que actualmente está a punto del colapso.

Pero esa fue precisamente una de las promesas de Rodrigo Medina en el 2009 y de Jaime Rodríguez, en el 2015, y ninguno cumplió.

A nivel municipal, luego de que algunos aspirantes saltaron de un partido político a otro para alcanzar candidatura, todo apunta a que podría haber continuidad para quienes buscan la reelección y también en cuanto a los partidos que ostentan el poder en cada municipio del área metropolitana.

Sólo en el caso de Monterrey, donde Luis Donald Colosio, candidato de MC está posicionado como puntero, podría haber cambio de partido, luego de seis años de administración priista. ■

| | | |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|
| Fecha 09.05.2021 | Sección Forma y Fondo | Página 14 |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|

Prevén explosión de votantes

Pese a que las medidas de prevención sanitaria podrían hacer más largas las filas y la espera en las casillas este 6 de junio, el consejero presidente de la Comisión Estatal Electoral (CEE) se mostró optimista en que habrá una buena participación debido al alto interés que ha generado la contienda por la Gubernatura.

Mario Alberto Garza Castillo explica que las encuestas disponibles sobre la posible participación indican que la fuerte competencia les da elementos para pensar que se podría superar una participación del 60 por ciento, aunque la CEE realizará su propio estudio al respecto.

“En términos de sociología electoral, hay una percepción de que hay mucho interés en la elección, en la de Gobernador, y en algunas elecciones municipales, aparentemente también se ve mucha prospectiva para ir a votar, esperemos que así sea”.

El árbitro electoral informa que ya están prácticamente listos, con las comisiones municipales en operación y con sus sistemas de resultados preliminares ya instalados y probados, con la impresión de las boletas en curso y con las bodegas listas para el armado de los 21 mil paquetes electorales.

Recalca que se tomarán medidas debido a la pandemia, lo que podría hacer más lento el flujo en las 7 mil casillas que se instalarán, y pide paciencia y comprensión a los votantes.

“Cuáles podrían ser, no voy a decir los ‘contras’, pero sí algunas cuestiones distintas, que el flujo puede que sea más lento”, explica.

“Ahí se le pide mucha comprensión a la ciudadanía, es por su salud, no quiere decir que las cosas no se estén haciendo de manera eficaz o eficiente, es simple y sencillamente por una cuestión de no saturar el espacio y por seguridad de todos”.

Continúa en siguiente hoja

| | | |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|
| Fecha 09.05.2021 | Sección Forma y Fondo | Página 14 |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|

LOS CONTENDIENTES



Samuel García

- 33 años
- Licenciado en Derecho y Finanzas, Maestría en Derecho Público y Doctorado en Política Pública y Administración Pública
- Diputado local (2015-2018)
- Senador (2018-2024). Pidió licencia al cargo el 18 de noviembre del 2020.
- Fue dirigente estatal de MC.



Adrián de la Garza

- 49 años
- Licenciado en Derecho y Ciencias Sociales, Maestría en Ciencias Penales
- Director de Averiguaciones Previas
- Titular de la Agencia Estatal de Investigaciones
- Procurador de Justicia
- Alcalde de Monterrey por el PRI (2015-2018 y 2018-2021)



Clara Luz Flores

- 47 años
- Licenciada en Ciencias Jurídicas y Doctorado en Derecho Administrativo
- Secretaria del Ayuntamiento (2003-2006)
- Diputada local por el PRI (2006-2009)
- Alcaldesa de Escobedo por el PRI (2009-2012, 2015-2018 y 2018-2021)



Fernando Larrazabal

- 58 años
- Ingeniero Civil
- Alcalde de San Nicolás (2000-2003)
- Diputado local (2006-2009)
- Alcalde de Monterrey (2009-2012)
- Diputado federal (2012-2015)

Continúa en siguiente hoja

| | | |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|
| Fecha 09.05.2021 | Sección Forma y Fondo | Página 14 |
|----------------------------|---------------------------------|---------------------|

LO QUE ESTÁ EN JUEGO

1 Gobernatura

51 Alcaldías

42 Diputaciones locales
(26 Mayoría relativa
y 16 Representación proporcional)

12 Diputaciones federales
(De mayoría)

¿QUIÉN GOBIERNA ACTUALMENTE?

